

Personalien

Afrika

Zur neuen Sonderberaterin für Afrika wurde im Juli 2020 **Cristina Duarte** aus Kap Verde ernannt. Sie löst Bience Gawanas aus Namibia ab. Den größten Teil ihrer 34-jährigen Karriere war Duarte in Führungspositionen tätig. Ihr Interesse gilt dem Management und der Regierungsführung im öffentlichen Sektor sowie der internationalen und regionalen Zusammenarbeit. Duarte ist Mitglied in mehreren UN-Gremien, unter anderem dem Sachverständigenausschuss für öffentliche Verwaltung und dem Hochrangigen Beirat für wirtschaftliche und soziale Angelegenheiten. In den Jahren 2006 bis 2016 war sie Ministerin für Finanzen, Planung und öffentliche Verwaltung in Kap Verde sowie Direktorin für Planung im Ministerium für Landwirtschaft und ländliche Entwicklung. Daneben beriet Duarte zahlreiche internationale Finanz- und nichtstaatliche Organisationen wie auch das Entwicklungsprogramm der Vereinten Nationen (UNDP), die



Cristina Duarte FOTO: CHATHAM HOUSE

Ernährungs- und Landwirtschaftsorganisation (FAO), die Afrikanische Entwicklungsbank (AfDB), die Weltbank und den Internationalen Währungsfonds (IMF).

Entwicklung

Im Jahr 2021 wird UN-Generalsekretär António Guterres gemeinsam mit den in Rom angesiedelten UN-Organisationen einen Gipfel für Ernährungssysteme einberufen. Der Gipfel ist Teil der Aktionsdekade zur Umsetzung der Ziele für nachhaltige Entwicklung (SDGs). Er soll weltweit das Bewusstsein für die Herausforderungen an die Lebensmittelsysteme schärfen und – auch mit Blick auf die Auswirkungen von COVID-19 – die Diskussionen fördern, wie Lebensmittel produziert, verarbeitet und konsumiert und für alle Menschen bereitgestellt werden können. Ein **Beratender Ausschuss** wird den Prozess begleiten und mit der Sondergesandten des Generalsekretärs Agnes Kalibata zusammenarbeiten (vgl. Personalien, VN, 1/2020, S. 38). Diesem Ausschuss gehören jeweils eine Person aus weiteren, neu eingerichteten Gremien (eine **unabhängige Wissenschaftliche Gruppe**, eine **systemweite Arbeitsgruppe** und ein offenes **Netzwerk von Persönlichkeiten**) an. Geleitet wird der Beratende Ausschuss von der Stellvertretenden UN-Generalsekretärin Amina J. Mohammed. Den Vorsitz der Wissenschaftlichen Gruppe hat

der deutsche Agrarwissenschaftler und Direktor am Zentrum für Entwicklungsforschung (ZEF) an der Universität Bonn **Joachim von Braun** inne.

Friedenssicherung

UN-Generalsekretär António Guterres ernannte am 2. Juli 2020 die Deutsche **Irena Vojáčková-Sollorano** zur neuen Stellvertretenden Sonderbeauftragten des Generalsekretärs für Irak in der UN-Hilfsmission für Irak (UNAMI) sowie zur Residierenden Koordinatorin. Vojáčková-Sollorano wird zudem als Koordinatorin für humanitäre Maßnahmen tätig sein. Sie folgt der Spanierin Marta Ruedas, die im Mai ihre Tätigkeiten bei den Vereinten Nationen eingestellt hat. Vojáčková-Sollorano besitzt durch ihre Erfahrungen in der Koordination von Entwicklungs- und humanitärer Hilfe bei den UN mehr als 30 Jahre Expertise in den Bereichen Migration und Flucht, so unter anderem als Residierende Koordinatorin der Vereinten Nationen in der Türkei (2016–2019) und in Serbien (2013–2016). Seit August 2019 war sie kommissarische UN-Regionaldirektorin des Büros für Entwicklungskoordinierung für Europa und Zentralasien in Istanbul. In den Jahren 2010 bis 2013 war sie Direktorin für Migrationsmanagement der Internationalen Organisation für Migration (IOM) in Genf.



Elizabeth Maruma Mrema FOTO: UNEP

Umwelt

UN-Generalsekretär António Guterres ernannte am 8. Juni 2020 **Elizabeth Maruma Mrema** aus Tansania zur Exekutivsekretärin des Sekretariats des Übereinkommens über die biologische Vielfalt (CBD). Bereits seit Dezember 2019 leitet Mrema als kommissarische Exekutivsekretärin das Sekretariat. Zuvor war sie Direktorin der Rechtsabteilung des Umweltprogramms der Vereinten Nationen (UNEP) in Nairobi, Kenia, und in der Zeit von 2009 bis 2012 als Exekutivsekretärin in leitender und stellvertretender Funktion in mehreren thematischen Bereichen für das UNEP in Bonn tätig. Davor arbeitete Mrema für das Ministerium für auswärtige Angelegenheiten und internationale Zusammenarbeit Tansanias.

Zusammengestellt von Kilian Pfannenmüller und Monique Lehmann.